

Zeitschrift: Freidenker [1956-2007]
Herausgeber: Freidenker-Vereinigung der Schweiz
Band: 74 (1991)
Heft: 9

Vereinsnachrichten: Veranstaltungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ausserordentliche Delegiertenversammlung 1991

Sonntag, 10. November 1991, 10 Uhr 15, Hotel «Olten», Olten

Traktanden:

Begrüssung und Mitteilungen
Wahl der Stimmenzähler
Mandatsprüfung
Statutenrevision (Fortsetzung)

Erster Atheisten-Kongress

Für Trennung von Staat, Religion und Politik

Gegen Krieg und Fundamentalismus

Fulda, 27. bis 29. September 1991

Veranstaltungsort:

Fachhochschule Fulda, Marquardstr. 35, Halle 8

Veranstalter:

Internationaler Bund der Konfessionslosen und Atheisten
und AStA der Fachhochschule Fulda

Anmeldungen: MIZ-Redaktion

Postfach 1208

D-6490 Schlüchtern 1

Veranstaltungen

Basel (Union)

Vorstandssitzungen

(öffentliche für Interessierte):
10.9. / 8.10. / 12.11. / 10.12. 1991
jeweils um 20.00 Uhr im
Gewerkschaftshaus GBH
(Sitzungszimmer 1. Stock)

Seniorenhocks / allg. Hocks (freie
Zusammenkunft):

Die Seniorenhocks werden wieder
eingeführt, vorausgesetzt, dass
Mitglieder der älteren Generation
bereit sind, solche Treffen in eigener
Regie zu organisieren.

Freie Zusammenkünfte sind im
Entstehen (Informationen folgen,
sobald alles entschieden ist).

Im übrigen verweisen wir auf die
letzte Ausgabe unseres «Profan»

Basel (Vereinigung)

Jeden 1. Freitag im Monat
freie Zusammenkunft um 20 Uhr
im Restaurant «Stänzler»
Erasmusplatz (Bus 33)

Bern

Donnerstag, 12. Sept. 1991,
ab 15 Uhr im prächtigen Garten des
Restaurants «Dählhölzli» a. d. Aare
Nachmittags-Höck

bei schlechtem Wetter im Restaurant
Dienstag, 24. Sept. 1991, ab 19 Uhr
freie Zusammenkunft
(Rückblick und Herbstprogramm)
im Freidenkerhaus, Weissensteinstr.
49B, Bern (Tram 5 / Bus 17)

Chur

Freie Zusammenkunft der
Freidenker-Vereinigung Graubünden
jeweils **am 1. Dienstag** des Monats,
abends um 19.30 Uhr
im Hotel «Krone» in Chur-Masans
bei der Autobahnausfahrt Chur-Nord.
Busverbindung.
Heimtransport ist gewährleistet

Winterthur

Achtung! Nächster Stamm:
4. September 1991, 20 Uhr
NEU: im Restaurant «Kafi Obergass»
Ecke Obergass/Schulstrasse

Im Grunde sind unsere
Propheten Moses, Jesus und
Mohammed alle miteinander
Schwindler und **Betrüger!**
Kaiser Friedrich II.

Obwohl 1990 die Zahl der Kirchenaustritte auf 3303 angewachsen ist
(1989: 1874 / 1988: 1638) und die Gruppe der «Anderen und Konfessionslosen» in einem einzigen Jahr um 14 976 Personen auf 189 675 (Gesamtzahl der Katholiken: 396 621) zugenommen hat:

Gute Finanzlage der katholischen Kirche im Kanton Zürich

«Der Jahresbericht der Römisch-katholischen Zentralkommission gibt im Detail Auskunft über die Vielzahl der Aktivitäten, alten und neuen, wobei bemerkenswert ist, wie sehr die Kirche durch ihre *staatskirchliche Struktur* nunmehr auch in einer Zeit gespannter Beziehungen mit dem Bistum in der Lage ist, ihre Arbeit ungestört fortzusetzen. Das gilt auch für die kirchlichen Finanzen, die völlig unabhängig vom Bistum verwaltet werden. Die *Jahresrechnung 1990* schliesst dabei zum sechstenmal hintereinander mit einem *Einnahmenüberschuss* ab. Bei Einnahmen von 23 522 106 Fr. und Ausgaben von 23 020 299 Fr. resultierte ein Ertragsüberschuss (*sic!*) von 501 806 Fr. Budgetiert war ein Fehlbetrag von 430 000 Fr. Die Verbesserung des Rechnungsergebnisses ist allein auf die erhöhten Einnahmen von gut 900 000 Fr. zurückzuführen, wobei allein die Ablieferungen der Kirchgemeinden an die Zentralkasse um fast 700 000 Fr. höher ausfielen. Der *Staat* leistete 4,2 Mio. Fr. an Beiträgen an die katholische Kirche.»

NZZ, 13. Juni 1991

Papst Johannes Paul II. rüstet seinen Wagenpark auf: Er wird drei schwer gepanzerte Sonderfahrzeuge benutzen, wenn er im Oktober durch Brasilien reist. Die Fahrzeuge werden aus dem Ausland eingeführt – zwei aus Argentinien und eins aus Ecuador. Die «Papamobile», die der Papst bei seinem ersten Brasilienbesuch benutzte, entsprechen nicht mehr den verschärften Sicherheitsanforderungen, da sie nicht gepanzert sind.

St. Galler Tagblatt, 3. August 1991